
第３期四谷地区協議会会議録 

分科会名 第３分科会 開催回 第１回 

開催日 平成２１年６月１７日（水）１４：００～１６：００ 

出席者 区民 ４名 職 員 職員２名 

  

① 路上ガム取りの清掃について 

② 春の花いっぱい運動の報告  

③ 地域センター前花壇の植込みについて 

主な協議

の 

テーマ 
④ 太陽光発電等環境問題について 

会議内容 

主な意見 

１ 路上ガム取りの清掃について 
・まちの美化活動の波及効果もある。今後も折に触れ活動を継続したい。 
 （秋には昨年に引続き四谷中学生徒と取り組む予定） 
・道路に貼り付いている捨てガムを取るだけでは、イタチゴッコになってしまう。捨

てる意識なども分析しマナー向上を啓発していく必要も感じる。 
・ガム除去のための清掃グッズ「ガム取り棒」を本庁で貸し出しているようだが、出

張所にも貸し出し用「ガム取り棒」があると、地域の方の清掃に役立つのではない

か？ぜひ設置して欲しい。→次回役員会で要望書を協議会名で出すことを提案す

る。（事前に出張所にも配置してもらえるか事務局で調べる。） 
・まちの美化への取り組み（花いっぱい）を評価するコメントが地域のブログで発信

されていた。（取り組みが評価され紹介される広がりがうれしい。） 
 
２ 役員会報告（事務局より） 
 
３ 春の花いっぱい運動の報告（別紙参照） 
 ・秋の花いっぱい運動について 
①計画的に購入できるよう品種を決定し発注する。（案）パンジー 

  ②四谷第６小学校区域分の土はひろばで再生（たい肥追加） 
  ③四谷小学校区域分の土も別途再生できるよう計画する。 
  ④土の回収方法等は今後検討していく。（継続した活動ができることを念頭に置

き、無理せず活動しやすい方法を検討していく。） 
 
４ ５３０デー（まち美化）活動の報告 
 ・四谷地域の実績報告は現在（６月１７日）区の公式発表待ち。 
  次回の第３分科会開催時に事務局より報告する。 
（６月１９日より区ホームページ生活環境課のコーナーで閲覧可能です。） 
・秋の清掃活動「ぴかぴかデー」は例年通り学校と協働活動ではなく、地域への呼

びかけ行なう。 

裏面に続く 



 

 
５ 地域センター前花壇の植込みについて 
  日 程 次回会議日７月１５日 勉強会のあと植え込む 
  花苗等 現在植え込まれた苗を考慮して事務局より発注する。 
 
６ 太陽光発電等環境問題について 
  新宿区の太陽光発電設置助成事業等について情報提供 （事務局） 
 《協議会委員意見》 
 ○太陽光パネルの設置に関する取り組みもコスト的な面での疑問があるので詳し

く知りたい。 
 ○太陽光パネルの設置に伴うエコの意味（意義）を確認したい。 
 ○四谷ひろばでモデル事業として取り組んでもよいと考えるので、話しを伺いた

い。 
 ○太陽光発電の取り組みの課題をお聴きして、周知活動などに協議会として協力を

してもよいのではないか？ 
 ○実例、設置例など具体例を知り、取り組めることを探りたい。 
 ○他にも、打ち水大作戦、新宿完全消灯日など身近にできるエコ活動もある。 
  そのような情報も合わせて知りたい。 

 
７ 今後の予定 
 

８月 休会 
９月 秋の花いっぱい運動、清掃活動の計画 他 
１０月 
１１月 

秋の花いっぱい運動、清掃活動実施  他 

  
他、環境、リサイクル問題を随時提案していただき協議していく。 
    
 

特記事項 

●次回会議日に環境対策課職員を招き勉強会を開催する。（２時～３時予定） 
協議会委員に勉強会の周知をして参加を呼びかける。 
●勉強会後花壇の整備を水道局と協働して行う。 

次回日程 平成２１年 7月 15 日（水）１４：００～１６：００（予定）   四谷特別出張所 会議室 


